

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.500 Provincias, entre 500 Número del día 10 céntimos Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en g. en más se reparten gratis.

Utopia desconsoladora

Hay quienes se proclaman ultraliberales archidemócratas, que avanzan tanto en el terreno de las ideas que hagan el completo delirio y que no obstante su interior expansivo, abominan y maldicen de que haya seres que no piensen como ellos.

La mayor felicidad que podía existir en el mundo, sería sin ningún género de dudas la de que todos los hombres piensen lo mismo: esto es tan difícil, por no decir tan imposible, que la idea de concebir una sociedad donde todos piensen del mismo modo, se llama utopía.

La identidad de los pensamientos es cosa que no podrá jamás concebirse; que todos los hombres tengan las mismas pasiones, los mismos deseos, idénticas virtudes es una aspiración delirante, porque sería necesario para ello trastornar o disponer de tal manera los organismos que todos fueran semejantes para que en su funcionamiento, siempre caminaran en idéntica forma.

Esto que es imposible en la mecánica, tiene que serlo más entre los hombres.

La sociedad ideal con que sueñan los anarquistas y socialistas, la primera realizando cada hombre lo mejor que viniere en ganas, y la segunda viviendo a son de campana o de tambor, es un imposible, porque para que tales organismos subsistieran había que haber acertado en muchas generaciones anteriores los instintos todos del hombre y especialmente el nobilísimo de emulación, que es el principal de todos los que nos animan, puesto que para brillar, para distinguirse y para elevarse del nivel corriente sirve y se utiliza.

Pensamientos así, de que puedan subsistir dentro del criterio más igualitario las sociedades futuras, es un absurdo, pero en el supuesto hipotético de que fuera posible, preferibles tienen que ser para el hombre las tonteras del hoy a esa terrible igualdad que se nos ofrece el mañana.

La Marina de guerra de los Estados Unidos

Al estallar la guerra europea componíase la flota americana de las siguientes unidades:

- 42 acorazados.
- 10 cruceros acorazados.
- 15 cruceros exploradores.
- 48 destroyers.
- 8 torpederos.
- 27 submarinos.
- Total, 878.213 toneladas.

Como potencia naval, representaba entonces Inglaterra un tonelaje de 2.224.865.

Seguía Alemania con un total de toneladas 1.054.000.

Correspondía el tercer puesto a los Estados Unidos.

Desde ese momento han realizado los Estados Unidos el más gallardo y gigantesco esfuerzo.

Han duplicado su flotilla submarina. Han aumentado sus buques ligeros de una manera extraordinaria, contando con un buen número de exploradores y destroyers, y resultando su marina defensiva contra los submarinos la más importante del mundo.

Recientemente ha botado al agua dos acorazados: el «Arizona» y el «Pensylvania», que son dos verdaderos milagros de construcción.

Están armados cada uno con 10 cañones de 556 milímetros, siendo las fortalezas navales más temibles.

Las fuerzas navales en tiempo normal son las siguientes:

Atlantic fleet.—Cuatro divisiones de acorazados, tres de ellas de cinco buques y la otra de cuatro; cinco divisiones de destroyers y cinco de submarinos.

Atlantic reserve fleet.—16 acorazados y cruceros acorazados.

Pacific fleet.—Cuatro acorazados, una división de destroyers y una división de submarinos.

Pacific reserve fleet.—Nueve acorazados y cruceros acorazados.

Asiatic fleet.—Una división de acorazados y tres divisiones de cañoneras; una división de destroyers y otra de submarinos.

Sus efectivos son de 2.470 oficiales de navío; 697 oficiales de tripulaciones, 48.000 suboficiales y marineros, 5.500 aprendices y 9.900 soldados de Infantería de Marina.

Este es el poder naval de que hoy gozan los Estados Unidos.

Del «A B C» en Roma

La actitud del Vaticano

La atención del mundo entero no cesa de estar fija en el Vaticano, en ese faro de luz dulce y serena, del cual se espera la palabra eterna y soberana.

El Papa, desde el fondo de su gabinete no ha abandonado la esperanza de poder realizar una de las principales misiones del Papado... y todo el mundo espera ansiosamente.

Espera su palabra, espera sus actos, y esta esperanza no decae jamás.

Creíase primeramente, que al dirigirse a los predicadores de la Cuaresma, el Papa habría lanzado la palabra de la caridad y de la justicia.

Esperábase que cuando Alemania amenazó con la guerra sangrienta de los submarinos y de exterminación a toda costa, desde la silla de San Pedro se pronunciaría la palabra de reprobación... Se ha esperado en vano.

Lejos de mí, la idea de juzgar dicho silencio, porque seguramente se hallará inspirado en altas razones, de las cuales no me puedo hacer cargo.

Yo figuro entre los confiados y espero también.

Por el momento, la crónica del Vati-

cano registra algunos pequeños sucesos que siempre tienen verdadera importancia.

He aquí, por ejemplo, que el Papa, al presidir la Congregación de Ritos, para promulgar el decreto comprobando dos milagros de sor Ana de San Bartolomé, religiosa de la Orden de Santa Teresa, y que residía en un convento de Amberes, tuvo que responder al discurso de ritual del postulante.

Con este motivo hizo el elogio de las virtudes de sor Ana, y dijo que la oración era necesaria para la vida de los cristianos, siempre y en todas partes.

Pero inopinadamente, al terminar su improvisado discurso, el Pontífice se dirigió al embajador de España, señor Calbetón, que asistía al acto, en unión del ministro de Bélgica, y subrayando sus palabras, dijo:

«Invocamos la bendición divina para la Orden carmelita, para España, su país natal, y para Bélgica, el país de adopción de sor Ana.»

Es imposible transcribir el tono con que fueron pronunciadas estas palabras; pero en el ánimo de los presentes se les concedió una elevada significación, sobre todo al ver asociados en la bendición papal el más importante Estado neutral de Europa con el Estado que ha sido más dolorosamente castigado con las miserias de la guerra.

Anúnciase en el Vaticano, que el Pontífice, por mediación del cardenal Harthmann, obispo de Colonia, acaba de solicitar del Gobierno alemán un pasaporte para el cardenal Mercier, obispo de Malinas, que tenía que presenciar la beatificación de sor Ana de San Bartolomé.

Con él debían venir a Roma los demás obispos belgas, los cuales, en virtud de las ordenanzas de Pío X, deben realizar la visita «ad limina» en el curso del presente año.

Pero se duda que el Gobierno alemán acceda a dicha petición, suponiendo que sea cierta, pues yo dudo a mi vez que tal petición haya sido formulada.

Monseñor Bozzano, delegado apostólico en Washington, acaba de dar cuenta al Vaticano de una gran corriente de opinión producida entre los católicos de los Estados Unidos y del Canadá.

Manifiesta monseñor Bozzano en su informe, que los católicos americanos desean que el Papa exprese su opinión acerca de la guerra submarina declarada por Alemania.

A juicio del informante, los católicos americanos no aciertan a comprender cómo la más alta autoridad moral, que representa la justicia, no protesta contra la monstruosa violación de esa misma justicia contenida en la última determinación de Alemania.

Se hallan dispuestos a recurrir a todos los medios, para obtener una reprobación precisa y categórica por parte de la Santa Sede.

En el Vaticano se espera la llegada de los documentos que han de enviar los

católicos de los Estados Unidos y en los cuales, según se dice, van estampadas las firmas de algunos obispos, figurando a la cabeza la del cardenal O'Connell.

El juicio que este acto haya producido en el Vaticano, es cosa que todavía se ignora.

DR. FRANCO FRANCHI.

Roma, Marzo 1917.

NOTICIAS VARIAS

En el sitio conocido por «Pedro Valiente» y a requerimiento del comandante del puesto de la guardia civil de Vejer, fueron detenidos por esta fuerza los individuos Manuel Sánchez Rodríguez, Domingo Pallán Vi legas y Manuel Fierro Crespillo.

Dichos sujetos fracturaron la cerradura de la puerta de una choza próxima a Vejer, penetrando dentro y robando tocino, pan y manteca.

En la cárcel de esta capital ha ingresado el penado Francisco Vitorio Velloso, quedando a disposición del gobernador militar.

Ha sido entregado a la guardia civil para su traslado a Sevilla, el penado que se encontraba en esta cárcel, Antonio Fernández Jiménez.

Don Rafael Barroso, vicepresidente del Centro Obrero de San Fernando, comunica a este Gobierno civil que, conforme a lo que dispone el artículo 23 del Reglamento por que se rijen, se encuentra desempeñando interinamente el cargo de presidente.

Navegación:

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «Ciudad de Cádiz», salió el martes 27 de Las Palmas para Cádiz.

El «Montevideo», llegó el miércoles 28 a Málaga.

El «Boletín Oficial» publicará disposición sobre reclutamiento y reemplazo del ejército, ampliando el plazo hasta el 31 de Mayo próximo, a los individuos que deseen acogerse a los beneficios de cuota.

Episodios de la Guerra Europea.—De esta interesantísima publicación que edita la casa Alberto Martín, de Barcelona, hemos recibido los cuadernos 63 y 64.

Su autor, el significado periodista señor Pérez Carrasco, redactor jefe de uno de los rotativos más importantes de España, describe los incidentes, episodios y aventuras de esta magna y cruenta lucha que azota el globo entero, con una veracidad e imparcialidad dignas de encomio y plácemes.

Se compone el cuaderno 63 de diez y seis páginas profusamente ilustradas y un hermoso mapa del reino de Polonia.

El cuaderno 64 da veinticuatro páginas de texto, en el que se describen las operaciones del frente oriental.

